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出租车数量缺口
在四五千台

2012 年，郑州市公布的
《畅通郑州白皮书》中，提出每
年新增 300 台出租车来缓解
市民打车难。2013年4月28
日，市交通委副主任、市客运
管理处主任赵治业在市民代
表、出租车司机等参加的座谈
会上表示，最迟将在 2013 年
底前投入300台出租车。

对 于 此 说 法 ，刘 国 栋
说，这 300 台出租车政府还
没有批，出租车数量没有增
加，截止到目前，郑州市出
租车是 10608 台，按照 1000
居民不少于 2 台来计算，大
致缺口在四五千台。

缺口这么大，为啥不及
时补充？刘国栋说，增加出
租车数量也是一把双刃剑，
出租车数量多了，市民打车
相对容易些，但是车子增加
后，会增加城市的拥堵。目
前，郑州市的公共交通出行
主要还是靠公交，出租车只
是一个补充。

电召业务
尝试拓展功能

与目前备受热捧的打车
软件相比，出租车客运管理处
的官方叫车热线68881188却
长期身处“冷宫”。有媒体报
道称，从 2005 年启用的叫车
电话68881188，目前成功率
基本为0。

“成功率为 0 不准确，但
是确实比较低，全国都比较
低。”刘国栋说，临时叫车
成功率低的因素有很多，
其中一个是双方的诚信问
题，乘客叫车了，电调中心也
安排车去了，可到地方发现
乘客已经打上车走了；乘客
也会遇到这种问题，叫过车
了，可车子在中途接活走了，
被放了“鸽子”，“如此的循环
最后就是导致没人叫车，也没
人愿意接活。”

刘国栋说，现在国家交
通部倡导预约叫车服务（也
称电召），改变一般老百姓打
车习惯，解决市场供求信息不
对称的情况，如果整个市场多
预约，打车成功率会提高。在
今年春运期间，碰到雨雪天
气，郑州东站远离市区，到了
晚上9点以后，地铁和公交车
都下班了，客运管理处推出电
召服务，每天调集100多台车
开往郑州东站，解决了部分
乘客的回家难题。

“如果电召服务和打车
软件结合，满足了一些年轻
人用软件打车的需求，也照
顾了老人和妇女电话预约的
习惯，应该是很不错的。目
前，电召服务还在尝试拓展
服务功能。”
（请继续阅读A05版）

市客运管理处回应“打车软件火爆”

的哥边开车边用手机抢单不允许
“如果电招和打车软件结合，能同时满足年轻人和老人的需求”

昨日，本报A07版以《打车软
件，好用吗》为题报道了近日
在全国火爆的打车神器。
报道刊发后引起众多市民的
关注，纷纷致电晚报，想知道
这样的打车神器如何使用，这
样的“好事”会持续多久？
还有一些网友在网上发布打
车神器的漏洞，可以通过漏洞
一年挣200万元。这些是真
的吗？
郑州晚报记者 李丽君 张华/文
马健/图

昨日，《打车软件，好用吗》
报道刊发后，不少市民致电郑
州晚报询问打车软件怎样下载
使用。

其实，使用打车软件很简
单，只需要两步。

首先，你得有一个智能手
机，有定位功能。然后通过智

能手机在网上下载嘀嘀打车乘
客端和快的打车乘客端。

其次，使用嘀嘀打车需要
同时下载微信客户端，注册微
信用户，在“我的银行卡”项目
中绑定一张银行卡，没有开通
网银的也可以用。然后登录嘀
嘀打车客户端，验证注册就可

以使用了。
使用快的打车需要另外下

载支付宝客户端，同样要注册
支付宝用户，在支付宝上绑定
一张自己开通过网上银行的银
行卡或者在支付宝内存钱。然
后登录快的打车客户端，验证
注册就可以使用了。

奖励政策

嘀嘀打车：司机每天
奖励10单，前5单每单5
元，后5单每单10元，一
天最高可获奖励 75 元；
乘客每天可减免3单，每
单从12元到20元不等，
价格随机出现。

快的打车：司机每天
最多奖励 10 单，每单奖
励4元，高峰期每单奖励
10 元，每天最多奖励 70
元；乘客每天限2单，每
单减13元。

无论是否使用打车软件，
打车最近都是很火的话题，作
为出租车管理部门，对此是个
什么态度？昨日，记者采访了
郑州市客运管理处刘国栋副
主任。

“在不损害乘客和出租车
驾驶员双方利益的情况下，打
车软件是可以推广的，这是出
租车管理部门的一个基本态
度。”刘国栋说，以前市场上出
现的打车软件有 40 多种，现

在可能只剩下滴滴和快的，
“打车软件首先是一种商业行
为，是通过信息化手段，解决
出租车市场供求信息不对称
的一种方式，可以提高出租车
的承载率，也可以缩短乘客的
打车时间，在目前两家价格战
的情况下，乘客和出租车司机
确实从中获益。”

不过，刘国栋坦言，两家
打车软件所属公司从未和出
租车管理部门联络，双方从

未合作。
刘 国 栋 介 绍 ，此 前 有 一

段 时 间 打 车 软 件 提 供 加 价
打车，但被各地物价部门叫
停 ，现 在 不 加 价 了 ，反 而 是
补 贴 司 机 和 乘 客 ，“ 这 种 不
符 合 市 场 规 律 的 烧 钱 行 为
应 该 不 会 持 续 太 久 。 毕 竟
商 业 公 司 得 盈 利 才 能 生
存。软件是好还是坏，需要
市场检验，具有持久生命力
的软件才是好软件。”

正跑着车，来单了，适合自
己的赶紧抢单，然后电话联系
乘客。这是目前许多装了打车
软件的的哥的姐的工作方式，
有些的哥手拿两部电话，开车
途中不时地接打电话或者发短
信、翻短信。

“开 车 途 中 频 繁 使 用 手

机，这确实是不允许的，交警
部门应该加大这方面的处罚
力度。”刘国栋说，开车打手
机，确实存在危险，特别是收
发短信，但是对此有处罚权的
部门是交警，“作为行业主管
部门，我们主要是加强宣传和
督导力度。”

昨日傍晚，一位用打车软件打车的女士在等候接单的出租车。

出租车数量缺口
在四五千台

2012 年，郑州市公布的《畅
通郑州白皮书》中，提出每年新
增 300 台出租车来缓解市民打
车难。2013年4月28日，市交通
委副主任、市客运管理处主任赵
治业在市民代表、出租车司机等
参加的座谈会上表示，最迟将在
2013 年年底前底前投入 300 台
出租车。

对于此说法，刘国栋说，这
300 台出租车政府还没有批，出

租车数量没有增加，截止到目
前，郑州市出租车是 10608 台，
如果按照标台算，缺口数确实
很大。现在一般按照 1000 居民
不少于 2 台来计算，大致缺口在
四五千台。

缺口这么大，为啥不及时补
充？刘国栋说，增加出租车数量
也是一把双刃剑，出租车数量多
了，市民打车相对容易些，但是
车子增加后，会增加城市的拥
堵。目前，郑州市的公共交通出
行主要还是靠公交，出租车只是
一个补充。

电召业务
尝试拓展功能

与目前备受热捧的打车软件
相比，出租车客运管理处的官方
叫车热线 68881188 却长期身处

“冷宫”。有媒体报道称，从2005
年启用的叫车电话68881188，目
前成功率基本为0。

“成功率为 0 不准确，但是
确实比较低，全国都比较低。”刘
国栋说，临时叫车成功率低的因

素有很多，其中一个是双方的诚
信问题，乘客叫车了，电调中心也
去了，可到地方发现乘客已经打
上车走了；乘客也会遇到这种问
题，叫过车了，可车子在中途接活
走了，被放了“鸽子”，“如此的循环
最后就是导致没人叫车，也没人
愿意接活。”

刘国栋说，现在国家交通部
倡导预约叫车服务（也称电召），
改变一般老百姓打车习惯，解决
市场供求信息不对称的情况，如
果整个市场多预约，打车成功率
会提高。在今年春运期间，碰到

雨雪天气，郑州东站远离市区，到
了晚上9点以后，地铁和公交车都
下班了，客运管理处推出电召服
务，每天调集100多台车开往郑州
东站，解决了部分乘客的回家难
题。

“如果电召服务和打车软件
结合，解决了一些年轻人用软件
打车的习惯，也照顾了老人和妇
女电话预约习惯，应该是很不错
的。目前，电召服务还在尝试拓
展服务功能。”


